El Archipiélago es la comunidad con las guarderías más baratas de España

Según un informe, el precio medio de los jardines de infancia públicos alcanza los 80 euros mensuales en Canarias Las tasas dependen de los gobiernos municipales

Dalia Guerra

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Canarias tiene las guarderías públicas con los precios más baratos de España. Según un informe sobre la Situación del Sistema Educativo elaborado por el colectivo Estudiantes en Movimiento, los precios de los jardines de infancia en las Islas se sitúan de media en 80 euros al mes, para familias de tres miembros con una renta de 25.400 euros; entorno a los 30 euros en el caso de familias con una renta inferior a los 16.700 euros; pero el servicio es gratuito para quienes no ganen más de 9.034 euros

Sin embargo, el documento advierte que los precios de estos centros pueden aumentar significativamente en algunas ciudades, ya que el precio de las guarderías lo marcan los gobiernos municipales en el Archipiélago.

Canarias se queda muy lejos de los 336 euros que tiene que pagar de media al mes un madrileño al matricular a su hijo en un jardín de infancia. Por lo que los isleños desembolsan un 76% menos que quienes viven en la capital de Es-

Le sigue como comunidad con las guarderías más baratas, Aragón, donde la media de pago al mes para familias que ingresan menos de 25.400 euros al año está solo dos euros por encima que la tasa estipulada en el Archipiélago.

El informe también hace referencia a la falta de guarderías en las empresas del país. Según este estudio solo el 5% de las compañías ofrecía en 2011 a sus empleados un servicio de guardería gratuito dentro de la empresa.

En cuanto a la cantidad de plazas que se ofrecen en las guarde-



Varios alumnos de una guardería participan en los Juegos de Invierno en Santa Cruz. | JOSÉ LUIS GONZÁLEZ

Las plazas ofertadas solo son suficientes para el 23% de los niños entre 0 y 3 años

rías públicas a nivel estatal, el estudio argumenta que son insuficientes y apunta que solo entre 2008 y 2010 el Gobierno estatal recortó alrededor de 300.000 millones de euros a las Comunidades Autónomas para la construcción de plazas de Éducación Infantil. El informe apunta que en el curso

2010/2011 solo se ofertaron plazas para el 23% de los menores entre cero y tres años.

El documento elaborado por el colectivo Estudiantes en Movimiento también analiza la situación que existe en la actualidad en otras etapas del sistema educativo. En Educación Primaria, el informe señala que el sistema de reválidas, que instauró la Ley Orgánica para la Mejora de la Calidad Educativa (Lomce), separará a los alumnos que tengan más capacidades de los que no y desde edades tempranas se guiará a los jóvenes "por un camino u otro dependiendo de la condición económica y social.

En cuanto al Bachillerato, el informe presentado ayer señala que Canarias el ratio de profesor por alumnos fue superior a la media nacional. Mientras que en el Archipiélago se situó en 13 estudiantes por cada docente, la media estatal estaba entorno a 11 alumnos por cada profesor.

Además, el estudio llama la atención sobre la alta tasa de desescolarización de la población española de 18 años. En España un 19,8% de la población de esa edad ha abandonado los estudios, mientras que en otros países del entorno europeo esta cifra es más

La Ley General Tributaria, a debate en la Universidad Europea

La Opinión

SANTA CRUZ DE TENERIFE

El Proyecto de Ley de modificación parcial de la Ley General Tributaria, que se aprobó en el Congreso de los Diputados el pasado 7 de julio, centrará la jornada que organiza la Universidad Europea de Canarias el jueves, 17 de septiembre, a partir de las 9:30 horas en la sede de CajaSiete de Santa Cruz de Tenerife, cuyo objetivo es explicar unos cambios que afectan directamente a los contribuyentes y que no han estado exentos de polémica.

La jornada Aspectos destacados de la reforma de La Ley General Tributaria será inaugurada por la vicerrectora de Planificación y Desarrollo de la Universidad Europea de Canarias, Cristiana Oliveira. A continuación se dará paso a la primera ponencia, Cronología de una reforma: 2014-16, a cargo de David Curbelo, director del Curso de Experto en Tributación y Planificación Fiscal de la Universidad Europea de Canarias, quien también informará del mismo.

Posteriormente, tomará la palabra el delegado territorial de la Asociación Española de Asesores Fiscales (Aedaf), Luis Ferrándiz, quien hablará sobre La importante reforma de la Ley General Tributaria, y continuará esta disertación el profesor de Derecho Tributario de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y miembro de la Aedaf, Francisco Hernández. La jornada concluirá con la mesa redonda sobre Inquietudes de la nueva Ley General Tributaria. Esta reforma supone la finalización del proceso que inició el Gobierno español en 2013, encaminado a combatir el fraude fiscal.

CCOO denuncia el repunte de matrículas de Religión en Bachillerato

Efe

MADRID

La Federación de Enseñanza de CCOO denunció ayer el "repunte espectacular" del número de alumnos de primero de Bachillerato que se han matriculado este curso en la asignatura de Religión que, como consecuencia del cambio de estatus en la Lomce, pasa a ser una materia evaluable.

Así lo destacó aver el secretario general de la Federación de Enseñanza de CCOO, Francisco García Suárez, que puso el ejemplo de la Comunidad de Madrid donde, según aseguró, se ha constatado un aumento del 150 por cien en el número de matriculaciones de la asignatura de religión en el primer curso de Bachillerato.

Para el representante de CCOO

se trata de un dato importante, ya que la tendencia hasta ahora era la disminución, año a año, del número de alumnos que elegía esta materia en el Bachillerato, pero al convertirse en una asignatura que cuenta para la nota, los alumnos la prefieren a otras como Anatomía, Francés o Dibujo Técnico.

Así, ha advertido de que se puede dar el caso de que un alumno termine el Bachillerato sin saber nada de la Ilustración, "pero conociendo el misterio de la Santísima Trinidad". "Que una asignatura como Religión gane peso como consecuencia de esta reforma educativa y haya un repunte significativo del número de alumnos, pone de manifiesto que la Lomce es una ley muy ideológica", ha afirmado.

En este sentido, el responsable del Gabinete de Estudios de CCOO, Miguel Recio, ha subrayado que este repunte del número de alumnos que optan por la asignatura de Religión no se debe a un cambio repentino de la ideología y creencias de las familias, sino a que esta materia cuenta para la nota media.

Suárez se ha referido también al "estrepitoso fracaso" de la Formación Profesional Básica (FP Básica), que ha supuesto "la crónica de una muerte anunciada" ya que, de los 85.600 alumnos que se esperaba que se matricularan en el primer curso, finalmente sólo lo han hecho 59.346.

Además, ha indicado que de cara al curso 2015-2016 el Gobierno había previsto que pasaran de primero a segundo de FP Básica el 85 por ciento de los matriculados, mientras que los datos con los que



Íñigo Méndez de Vigo. | EFE

cuenta el sindicato ponen de manifiesto que sólo lo hará el 50 por

Esto se debe - ha explicado - a la falta de confianza de los alumnos y familias en esta etapa educativa e implica que España deberá devolver los anticipos del Fondo Social Europeo (FSE) no justificados.

CCOO ha analizado la evolución de la Educación a lo largo de la crisis y ha lamentado que entre el curso 2009-2010 y el pasado 2014-2015 el número de alumnos en los centros públicos ha aumentado un 17,68 por ciento hasta llegar al 1.036.489 estudiantes, mientras que la cantidad de docentes ha descendido un 5,9 por ciento hasta los 29.931.

Mientras, los centros privados han visto aumentar el número de alumnos en un 5,1 por ciento, pero también ha crecido el personal docente, en este caso un 6,4 por ciento. Además, ha explicado que los presupuestos de Éducación para 2016 implican un aumento del 9.3 por ciento, 211 millones de euros más que irán -en opinión del sindicato- a la implantación de la Lomce y que proceden del FSE.

Sin embargo, ha apuntado, durante los cuatro años del Gobierno del PP, los presupuestos del Ministerio de Educación han sufrido una reducción global de más de 3.000 millones de euros.